

K-5

¡SALIR AL ENCUENTRO!

SER LAS MANOS Y LOS PIES DE JESÚS

Vol 6 No. 4 – Verano 2023 /Pascua-Pentecostés

PASO 1: OREMOS

Explica que Jesús nos llama a seguir haciendo su obra en el mundo. Una santa e interesante mujer llamada Teresa de Ávila nos dio una oración para este trabajo:

Cristo no tiene cuerpo sino el tuyo,

No tiene manos, o pies en la tierra, sino los tuyos,

Tuyos son los ojos con los que ve

la compasión en este mundo,

Tuyos son los pies con los que camina para hacer el bien, tuyas son las manos, con las que bendice a todo el mundo.

Melody and performance by John Michael Talbot: https://www.youtube.com/watch?v=wZLI90pG_NQ

Lleva esta oración más allá animando a los niños a crear movimientos de manos para las palabras: levantar las manos, señala a los ojos y a los pies, llevando los brazos hacia fuera en un movimiento circular sobre sus cabezas para el mundo. A continuación, pide a los niños que en silencio escuchen esta interpretación musical. Diles que pueden usar sus manos y señalar mientras escuchan.

Melodía y ejecución por Gerardo Oberman/Horacio Vivares <https://www.youtube.com/watch?v=HfouKs-avPE>

PASO 2: HAZ UNA CONEXIÓN PERSONAL

¿Qué es un misionero?

Una forma de hacer la obra de Jesús es ser misionero:

Un misionero es una persona que siente el amor de Dios y escucha la llamada de Dios para ir a los demás. Responder a esta llamada a veces significa ir lejos de casa, que puede ser un lugar donde hay mucha gente pobre. Los misioneros buscan formas de ayudar. Respetan a las personas que conocen y colaboran con ellas para intentar mejorar las cosas. Lo hacen porque sienten que el amor de Dios es para todas las personas. Al hacer esto, los misioneros muestran cómo Jesús amó y trató a los demás.

He aquí una historia de cómo trabajan los misioneros:

El padre Maryknoll Lance Nadeau estaba trabajando en Kenia cuando conoció a un chico llamado Hero. Hero tenía quince años y muchos problemas de salud. Su padre había muerto, su madre le había abandonado y ahora vivía con su abuela. Eran extremadamente pobres, así que no tenían suficiente comida ni las medicinas que Hero necesitaba. En la escuela de su pueblo, los demás le rechazaban por sus problemas de salud. A menudo trataban mal a Hero.

- Imagina estar enfermo todos los días, pero no tener médico ni medicinas que te ayuden.
- Imagina sentir hambre todo el tiempo.
- Imagina sentirte enfermo, hambriento y también solo.

El padre Lance conocía la labor de los misioneros que ayudan a las personas con el tipo de problemas que tenía Hero. Ahora Hero recibe la comida y las medicinas que necesita y va a



DISCOVER YOUR NEIGHBOR™
©2021 Catholic Foreign Mission Society of America, Inc.

la escuela. Su salud es mucho mejor y no siempre tiene hambre, por lo que puede trabajar duro en la escuela. Hero se ha convertido en un buen estudiante y pronto podría ir a la escuela secundaria. Pero Hero no tenía dinero para eso. El padre Lance pudo ayudarle para que pudiera seguir yendo a la escuela.

- Nombra tres maneras en las que el Padre Lance y otros pudieron ayudar a Hero.

- ¿Cómo crees que cambió la vida de Hero gracias a esta ayuda?

- Debido a las formas en que Hero ha sido ayudado, él también puede crecer y hacer muchas cosas buenas. Piensa en cómo ayudar a una persona puede llevar a que otras personas también reciban ayuda para tener una vida mejor.

Para los grados 3-5:

Cómo responder al llamado de Dios:

Explica a los alumnos que van a ver un vídeo en el que algunos misioneros hablan de por qué son misioneros. El video es “Respondiendo al llamado.” Mientras lo ven, presten atención a estas afirmaciones:

Para los grados 3-5:

1. "¡Tú puedes, cualquiera puede!".

2. "Sigue a tu corazón. Así es como Dios capta nuestra atención".

3. "Corazón abierto y mente abierta".

4. "Todos somos misioneros de alguna manera".

5. "Miro todo lo que hay aquí... y luego trato de ver cómo Dios quiere impactar esa realidad".

6. "Un signo vivo de la compasión de Dios en el mundo..... trae paz y sanación a la gente".

7. La oración de Santa Teresa

Para los grados K-2:

1. "¡Tú puedes, cualquiera puede!".

2. "Sigue a tu corazón. Así es como Dios llama nuestra atención".

3. "Todos somos misioneros de alguna manera".

4. La oración de Santa Teresa

Vean juntos el vídeo: <https://www.youtube.com/watch?v=WqOB0fFWlxc>

Después de ver el vídeo, dialoguen:

Para K-5:

- Cualquiera puede ser misionero. De hecho, Dios nos llama a cada uno de nosotros.

- ¿Qué significa seguir tu corazón?

- ¿Dios quiere nuestra atención?

- ¿En qué piensas cuando escuchas la oración de Santa Teresa?

Para 3-5:

- ¿Has buscado alguna vez cómo puedes hacer la obra de Jesús en el mundo?

- ¿Qué crees que significa que "Dios quiere impactar en esa realidad"?

- ¿Qué significa ser un "signo vivo"?

- ¿Cuál es otra forma de decir "la compasión de Dios"?

PASO 3: EXPLORA LAS ESCRITURAS Y LA TRADICIÓN DE LA IGLESIA

Estas lecturas introducen a los alumnos en tres conceptos:

- Dios nos llama a cada uno de nosotros

- para algunos, esta llamada significa ir a distintos lugares y ayudar a los demás

- debemos pensar en las formas en que podemos ser solidarios y útiles a los demás.

Antiguo Testamento: [Isaías 6,8](#)

"Entonces oí la voz del Señor que decía: "¿A quién enviaré?". "Aquí estoy", dije. "¡Envíame a mí!"

Vida de Jesús: [Marcos 6, 7-13](#)

Jesús llamó a sus doce apóstoles y les dijo que debían ir a otros pueblos y hablar con la gente de allí, compartiendo con ellos las enseñanzas de Jesús sobre cómo vivir. Jesús les dio el poder de sanar a la gente. Les dijo que llevaran muy poco para sus viajes, ni dinero, ni comida, ni ropa extra. Los apóstoles hicieron esto. Ayudaron a mucha gente a conocer las enseñanzas de Jesús y sanaron a los enfermos.

Nuevo Testamento: [Carta de Santiago 2, 14-18](#)

Un hombre llamado Santiago escribió una carta a las personas que estaban aprendiendo a seguir las enseñanzas de Jesús. En una parte, escribió sobre cómo ayudar a los demás. Explicó que si creemos en Dios, eso se llama fe. Y las personas de fe deben ayudar a los demás. "Si una persona no tiene nada que ponerse y no tiene comida para el día, y tú le dices: 'Ve en paz, abrígate y come bien', pero no le das lo que necesita, ¿de qué sirve? La fe y la ayuda a los demás deben ir juntas".

Dialoga:

- Dios nos llama a cada uno de nosotros a utilizar nuestros dones para ayudar a hacer del mundo un lugar mejor.

- ¿Qué significa ser elegido y enviado por Dios?

- Hagan juntos una lista de los dones que pueden tener las personas. Esta lista puede ir desde la habilidad que tiene un médico hasta ser amable y servicial con los demás.

- ¿Qué dones tengo yo para ayudar a los demás?

- Piensa en las historias de Jesús. ¿Cómo ayudó Jesús a los que estaban enfermos o sufrían? ¿Y a las personas ignoradas o rechazadas?

- ¿Quién es rechazado en tu escuela o en tu barrio? ¿Cómo podrías ser amable y servicial?

Vocabulario:

Dones: Aquí usaremos la palabra "don" para referimos a algo de una persona que es un talento especial o una buena forma de ser.

Rechazar: evitar a alguien a propósito y hacerlo a menudo.

¿Qué dice la Iglesia?

Para los maestros: Comentar estas sugerencias de "salir al encuentro". No es necesario que haya planes de acción en este momento. Basta con ayudar a los niños a empezar a pensar en la misión.

El Papa Francisco nos dice que es importante que encontremos maneras de ayudarnos unos a otros. Él llama a esto "salir al encuentro". He aquí algunas maneras de "salir al encuentro":

- Observar a un niño que no tiene con quién jugar o almorzar. Puede ser en la escuela, en tu barrio o incluso en tu casa. Acompaña a ese niño.

- Si ves a alguien que parece disgustado, pregúntale qué le pasa. Primero escucha bien y luego ofrécete a ayudar.

- Con un adulto, busca una organización o grupo que ayude a otras personas sin hogar o con otros problemas graves. ¿Hay alguna forma en la que puedas ayudar?

- Infórmate sobre las personas y los lugares del mundo que han pasado por momentos difíciles y podrían necesitar ayuda de los demás. Es importante ser consciente de las dificultades de los demás.

PASO 4: TOMAR ACCIÓN

A. Rezar a través del arte: Utilizando marcadores, crayones

o pinturas, crea dibujos para ilustrar la oración de Santa

Teresa sobre hacer la obra de Jesús en el mundo;

mientras trabajas escucha la oración en el canto: <https://www.youtube.com/watch?v=HfouKs-avPE>

B.Orar por medio de las historias: Conociendo el trabajo de los misioneros:

Una tradición Maryknoll:

He aquí la historia de una campana muy especial y muy pesada. Hace mucho tiempo, estaba en Japón, sonando en un templo japonés. Se cree que el templo se incendió y se quemó, pero la campana se salvó. Se la regalaron a una de las personas que fundaron Maryknoll, el obispo James A. Walsh. La campana de doscientas libras fue enviada por barco desde Yokohama, Japón, al estado de Nueva York. Allí fue colgada en un lugar de honor en Maryknoll. En 1918, se hizo sonar por primera vez para anunciar que cuatro personas partían para realizar su labor misionera. Eran los primeros misioneros de Maryknoll. Desde entonces, se ha tocado cada vez que alguien se va a hacer la obra de Jesús. Ciento cinco años después, esta campana sigue anunciando estas buenas noticias.

Imagina que puedes oír esa campana. Es un sonido importante, que anuncia con alegría que alguien responde al llamado de Dios.

He aquí las historias de algunas personas que también han respondido al llamado:

- En Brasil, la labor del padre Dae Kim ayuda a familias sin techo a conseguir alimentos y ayuda, incluido un lugar donde lavar la ropa, atención médica y entrenamiento laboral.

- En El Salvador, la misionera laica Ann Grieg ha ayudado a muchos niños a consumir alimentos sanos. Se ha asociado con mujeres que aprendieron a utilizar habas de soya muy nutritivas para hacer leche y harina, y otros alimentos para las familias.

- En Camboya, la Hermana Mary Little se enteró de que los niños que no hablan ni entienden la lengua oficial del país suelen abandonar la escuela cuando son muy pequeños porque no entienden lo que se les enseña. Por lo tanto, no reciben educación. Ella creó un centro preescolar y ella y la Hermana Regina Pellicore trabajan con los niños para que aprendan la lengua que se habla en las escuelas y estén listos para empezar el primer grado.

- En Kenia, un niño llamado Hero estaba enfermo y hambriento. Su única familia era su abuela, que era muy pobre, y no tenía amigos que le ayudaran. El padre Lance Nadeau ayudó a Hero a conseguir los diferentes tipos de ayuda que necesitaba. Ahora Hero está sano y no pasa hambre, y aprende bien en la escuela. *

- En Taiwán hay muchos emigrantes filipinos que buscan trabajo para enviar dinero a sus familias pobres. Sin embargo, a menudo se enfrentan a graves problemas. El padre Joyalito Tajonera dirige un albergue donde los trabajadores pueden recibir la ayuda que necesitan.

- En la frontera entre México y Estados Unidos, la hermana Genie Natividad y otras hermanas acudieron a ayudar a las personas agotadas que llegaban de muchos lugares (entre ellos Haití, India, Cuba, Perú y Guatemala). Les dio sopa y fruta, ropa y un lugar donde descansar.

Elige tres de las historias anteriores, coméntalas y reza por las personas que aparecen en ellas. En familia, recuérdense unos a otros que deben seguir rezando por esas personas durante el verano. Si tienes una campana, puedes hacerla sonar antes de rezar, o usarla para llamar a otros a que se unan a ti en la oración.

- ¿Dónde está este país en un mapa o globo terráqueo?

- Éstas son historias reales.

- ¿Qué sientes ante esta historia?

- ¿Qué signos de esperanza ves en esta historia?

- Oremos por todas las personas que aparecen en esta historia.

ALZA TU VOZ

En San Diego, frente a la iglesia católica Cristo Rey, hay una gran estatua de Jesús con los brazos levantados en señal de bendición. Hace años, alguien le rompió las manos. En lugar de reparar la estatua, la gente de la iglesia decidió poner un cartel en la base de la estatua con una línea de la oración de Santa Teresa. Dice así: "No tengo más manos que las tuyas".

En familia, hagan una lista de las diferentes maneras en que la gente elige ser las manos de Cristo.

- ¿Cuáles podemos hacer juntos este verano?

- ¿Cuál de esas ideas parece ser la que a todos los

- miembros de la familia les gustaría hacer este verano?

- ¡Esa será nuestra misión!

- ¿Qué debemos hacer primero? ¿Quién de nosotros lo

- hará? ¿Qué más debemos hacer para iniciar nuestra misión?

Durante el verano, haz este trabajo. Recen por esto en casa y comenten sus pensamientos y sentimientos. Considérense ser una familia en misión. Están respondiendo al llamado de Dios.

¡Suenen la campana!

Which ones are we able together this summer?

·Which of those ideas seems to be the one all family members would like do this summer? That will be our mission!

·What must we do first? Which of us will do that? What else must we do to start our mission?

Over the summer, do this work. Pray about it at home, as well as discuss your observations and feelings. Consider yourselves to be a family in mission. You are answering God's call. Ring the bell!

PARTICIPA EN UNA SOLIDARIDAD GLOBAL

Puedes ayudar al Programa de Ayuda contra el SIDA del Decanato Oriental (EDARP) que está ayudando a Hero con su atención médica. EDARP es actualmente uno de los mayores programas multifacéticos de tratamiento y prevención en Kenia. Visita la página web: <https://maryknollsociety.org/project/eastern-deanery-aids-relief-program/> para ayudar a proporcionar atención médica a miles de personas en África Oriental.

SIGUIENTE EDICIÓN EN SEPTIEMBRE: CUIDADO DE LA CREACIÓN

 **Padres y Hermanos**
MARYKNOLL™
DiscoverYourNeighbor.org